



Patricio Aylwin  
Presidente de la República  
Palacio de la Moneda  
Santiago- Chile



Madrid, 25 de noviembre de 1992

Excmo Sr:

Hemos recibido información de la grave situación por la que atraviesan los Mapuches de Chile en el momento presente. Como usted bien sabe, los Mapuches, reducidos desde los primeros años de este siglo a un territorio a todas luces insuficiente para su supervivencia como pueblo, han iniciado en los últimos meses una serie de acciones destinadas a recuperar una parte de los territorios tradicionales de diferentes comunidades.

Consideramos que, la postura de su Gobierno, lejos de reflejar la comprensión que habría sido de esperar en un gobierno democrático, se ha volcado en una represión interminable que ignora la historia y la forma fraudulenta en que la mayoría de las tierras mapuches fueron usurpadas para crear latifundios. Consecuencia de esa represión han sido los más de 100 arrestos producidos contra los mapuches, los malos tratos producidos en algunos de los casos, y el ensañamiento que se ha seguido contra el líder carismático Aucan Huilcamán, hacen temer un recrudecimiento de la situación. La desesperada situación de más de 300 comunidades mapuches, que sólo ven una salida en la recuperación de sus tierras, exigen de su Gobierno una voluntad negociadora que permita asegurar para los Mapuches un futuro más justo.

Profundamente preocupados por esta situación, esperamos ansiosamente recibir noticias de las acciones que va a realizar su Gobierno para solucionar dentro de los cauces de la comprensión este grave problema.

Atentamente

  
Pedro Ceinos  
Presidente